

















ABRIL 2024

NO. 4

4º BOLETÍN

El largo camino del proyecto LandSea concluyó estos últimos días con la organización de una serie de eventos en los que cada socio presentó los resultados obtenidos en estos meses de intensa y compleja actividad que toda la asociación llevó a cabo con gran entusiasmo y admirable cohesión. El proyecto LandSea tuvo como objetivo fortalecer las capacidades y habilidades de los actores locales que deseen promover conjuntamente los productos del mar y la tierra, en una lógica participativa y desde un mejor disfrute turístico de la zona, convirtiéndose así, ahora o en un futuro próximo, en mentores o embajadores de este exclusivo patrimonio local. Al final del proyecto se han creado 3 resultados principales: un itinerario de formación y una guía metodológica para los "aspirantes a mentores", incluidas las propuestas del Discovery Tour vinculadas a la típica "tierra y mar" que cada socio ha desarrollado y probado con los suyos, mentores y partes interesadas, y la plataforma de aprendizaje electrónico que hará que las diversas herramientas creadas sean utilizables de forma interactiva. A continuación se ofrece un breve repaso de los eventos organizados por los socios.

En Córcega (FR)

El 15 de febrero de 2024, Petra Patrimonia organizó su evento con el PNRC - Parque natural regional de Córcega, en Corte, con la participación de 41 personas pertenecientes a diversas categorías de actores: propietarios y gestores de la pesca, la hostelería, la agricultura, el sindicato mixto (PNRC).), proveedores de educación y formación profesional (FP), líderes de equipo, autoridades locales y personal de apoyo de diversas organizaciones.





Con financiación de la Unión Europea. Los puntos de vista y opiniones expresados son únicamente los de los editores y no representan necesariamente los puntos de vista de la Unión Europea o de la Agencia Ejecutiva Europea de Educación y Cultura (EACEA). La Unión Europea y la EACEA no se hacen responsables de las opiniones expresadas.





















2021-1-FR01-KA220-ADU-000033483

El principal objetivo era demostrar nuestra capacidad para desarrollar una red local y extenderla a nivel nacional. Se presentó una presentación sobre los valores del proyecto Landsea y su propósito de resaltar el territorio entre la tierra y el mar y como resultado la configuración personal de dicho proyecto en Córcega. El presidente del PNRC, Jacques Costa, entregó los trofeos 2023 de la Reserva Natural de la Biosfera a todos los premiados presentes durante el evento. Julien Innocenzi, miembro del PNRC, también habló sobre la marca "Valeurs parcs", certificación propia de los productores locales del sector agrícola y pesquero y su importancia para los productores locales. Tras esta presentación, el PNRC y el PPC acordaron celebrar una reunión de trabajo para capitalizar los resultados de Land Sea y continuar el trabajo realizado con la participación de otros socios europeos.

En Chipre

El evento de Faros (ex PCX) se realizó el 4 de abril de 2024, organizado por el restaurante Agistri Seafood, en Larnaka. Al evento asistieron 46 participantes, entre ellos productores locales, propietarios de empresas locales, empleados de empresas de productos marinos y terrestres, gobiernos locales (alcaldes) y organismos locales relacionados con la sostenibilidad. Los asistentes participaron en presentaciones sobre el plan de estudios LandSea, que capacitó a las partes interesadas con conocimientos sobre prácticas de turismo sostenible y se dio a conocer la plataforma en línea LandSea. Lo más destacado del evento fue el LandSea Discovery Tour, donde los asistentes experimentaron de primera mano los principios del proyecto en acción. El evento concluyó con una deliciosa degustación de vinos y cócteles, que facilitó el networking y celebró el éxito del proyecto. Los comentarios sobre la idoneidad de los materiales de formación fueron en general positivos. Los participantes encontraron que el plan de estudios LandSea era integral, informativo y bien alineado con los objetivos del proyecto. Los participantes expresaron satisfacción y entusiasmo con respecto a los LandSea Discovery Tours. Muchos los describieron como lo más destacado del evento, ofreciendo conocimientos invaluables y experiencias de primera mano sobre prácticas de turismo sostenible en acción.



























En Grecia

El 18 de abril, en Kalamata, el Centro Mediterráneo de Medio Ambiente - Grecia organizó el evento de difusión del proyecto LandSea, que reunió a más de 40 representantes de los sectores del turismo, la educación, la cultura y el turismo, el Ayuntamiento de Kalamata y representantes de las redes turísticas de de Francia, Italia, España y Bélgica. Juntos, los participantes tuvieron la oportunidad de descubrir parte del recorrido "De la tierra al mar, siguiendo los sabores y paisajes de Mesenia" desarrollado durante el proyecto, siguiendo nuestra metodología participativa. Durante esta excursión, los participantes tuvieron la oportunidad de conocer a los productores y pesqueros que han desarrollado con éxito actividades turísticas (Cooperativa NOSTOS de Manganiakos, LagunadiYialova, StoriaMessiniana), deteniéndose en Ikleina para disfrutar de una comida en el restaurante Terpsi, que combina cocina griega y hospitalidad. Al final del día, los participantes tuvieron la oportunidad de conocer más sobre los resultados del proyecto durante la conferencia internacional organizada por MCE sobre Turismo Experiencial y Sostenible, donde dos de nuestros mentores presentaron el tema. Unos días antes, el 13 de abril, Nikos Papadopoulos (MCE) presentó los resultados del proyecto LandSea en el FORO MESSINIA organizado por la Messinia Catering Association (SEM), por segundo año, en Kalamata y centrado en la alimentación, la gastronomía, el turismo y el espíritu empresarial. : ¡una oportunidad para conocer a profesionales de todos los sectores a los que se dirige el proyecto!























En Italia

El evento final de Far Maremma se celebró el 17 de marzo de 2024 en el Parque Regional de la Maremma con 53 participantes. Apreciaron mucho los resultados del proyecto y el enfoque utilizado en LandSea. Se recibieron muchos comentarios positivos sobre la utilidad y calidad del material de formación producido por el proyecto. Los participantes también valoraron el público objetivo identificado para el material formativo de LandSea y el objetivo de crear mentores para la valorización de los productos locales y del territorio, que consideraron muy centrado en las necesidades del territorio y en la necesidad de valorizar conjuntamente la producción de el mar y la tierra. Los participantes pudieron apreciar mejor los resultados del proyecto durante la segunda parte del evento, cuando vivieron el itinerario LandSea diseñado en Toscana, el recorrido de descubrimiento Prile 360°, 8 km a través del fantástico paisaje de la Maremma, con salida en Tenuta San Carlo organic farm, degustando productos locales y conociendo métodos de cultivo ecológico, y finalizando con la cooperativa pesquera Coop San Leopoldo degustando sus productos y los productos de la Cooperativa Vini di Maremma, tres de las granjas locales incluidas en el itinerario. El testimonio de un viejo buttero maremmano de la asociación ANAM sobre el caballo de la Maremma y el trabajo del pastor, ¡una visión fascinante también incluida en el circuito de descubrimiento Prile 360!























2021-1-FR01-KA220-ADU-000033483

El pasado 17 de abril Medoro organizó su evento final en Catania (Sicilia). El evento, titulado "Tierra y mar: tesoros de Sicilia", tuvo como anfitrión al Instituto Técnico Superior De Felice-Olivetti y contó con más de 40 participantes, entre profesores y estudiantes de las carreras de economía y turismo. Después del discurso de bienvenida de la directora Prof. Anna De Francesco, quien subrayó la importancia de proyectos como LandSea para proponer nuevas formas de valorizar nuestro precioso territorio y, por tanto, promover oportunidades laborales para las jóvenes generaciones locales, el Dr. Giacomo Giusto presentó los resultados del proyecto, es decir, el itinerario formativo, la guía metodológica para los "aspirantes a mentores" que incluye todas las propuestas del Discovery Tour - y la plataforma de e-learning. Nuestro Discovery Tour "COSTA SURESTE DE SICILIA - Experiencias inolvidables en Sicilia entre tierra y mar" despertó un gran interés entre los participantes. El trabajo lo concluyó el Prof. Danilo Trapanotto, en su calidad no sólo de profesor del Instituto De Felice – Olivetti, sino también de Consejero Nacional de la ONAV – Organización Nacional de Catadores de Vinos – y, por tanto, de profundo conocedor de la producción vitivinícola. un sector de nuestro territorio que presenta una de las tendencias de crecimiento más significativas, especialmente cualitativas, y por tanto con las perspectivas de empleo más prometedoras.























En España

El 22 de marzo de 2024 se celebró en el Paraninfo de la Universidad de Zaragoza el Evento Multiplicador de España al que asistieron unos 50 interesados. La mayoría de los participantes destacaron la alta calidad de los resultados mostrados, especialmente la información completa contenida en los módulos de formación. También destacaron la utilidad de la plataforma de elearning y su facilidad de uso. Uno de los momentos más elogiados de la jornada fueron los testimonios prácticos ofrecidos por los invitados al evento, especialmente el testimonio de nuestro mentor del proyecto. También se presentó el Spanish Discovery Tour, que tuvo gran popularidad. Los participantes disfrutaron el primer día del Tour con un recorrido por Zaragoza en el autobús turístico de la ciudad, acompañados de un guía profesional. Fue una jornada entretenida y productiva tanto para los participantes como para el equipo del proyecto español LandSea.























En Bulgaria

La sesión final del evento LandSea con más de 25 personas presentes (en su mayoría formadores, estudiantes, expertos, empresas y organizaciones y oradores principales) se celebró en Plovdiv el 20.04.2024, durante la Primera Conferencia Internacional Científica y Aplicada "El futuro de los talentos". ", en la Universidad Técnica - Sede de Plovdiv, en cooperación con la Fundación Club Quant y otros coorganizadores como empresas y organismos regionales. Lo más interesante para los espectadores fue la plataforma de aprendizaje LandSea (se presentó el código QR con la dirección de la plataforma), así como la parte del Tour Búlgaro de la Guía LandSea. Se hizo un breve cuestionario en dos diapositivas sobre algunas de las etapas del Tour Búlgaro, especialmente orientadas a la promoción y el compromiso con el territorio. La conferencia final de LandSea en Sofía se celebró el 26.04.2024 en EventRoon en Sofía. Asistieron 28 participantes (principalmente autónomos, expertos en agricultura y consultores empresariales). Se prestó especial atención a la Guía y a los tours de descubrimiento desarrollados por cada socio. Los participantes estaban realmente interesados en ver todos los recorridos. Dijeron que explorarán los distintos puntos de parada del recorrido por BG en la primera oportunidad (ya que los sitios incluidos no están incluidos en la oferta turística habitual y crearon interés entre los participantes de la conferencia). Los participantes compartieron que tienen la intención de revisar el sitio y la plataforma del proyecto en una etapa posterior y observar más de cerca todos los materiales desarrollados para encontrar qué puede ser útil en su vida laboral más adelante.



